

XIX. GP.-NR
Nr. 623 /J
1995 -02- 22

ANFRAGE

des Abgeordneten Van der Bellen, Freundinnen und Freunde

an den Bundesminister für Finanzen

betreffend Entwicklung der Abgabenquote in Österreich

Die von der OECD jährlich veröffentlichten Abgabenquoten (Revenue Statistics, zuletzt Sommer 1994) im internationalen Vergleich reichen nur bis zum Jahr 1992. Die Verhältnisse im EU-Raum und in Österreich sind jedoch in jüngster Zeit durch einschneidende Veränderungen gekennzeichnet (z.B. Solidarabgabe in Deutschland, Steuerreform in Österreich, usw.).

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende

ANFRAGE:

1. Wie hoch war die Abgabenquote in Österreich 1993 und 1994? (Bitte getrennt nach Steuerquote im engeren Sinn und Abgabenquote incl. Sozialversicherungsbeiträgen).
2. Wie hoch waren die entsprechenden Abgabenquoten 1993/94 (a) in Deutschland, (b) in der EU, (c) in OECD-Europa, (d) in der OECD insgesamt?
3. Verfügt das BM für Finanzen bereits über die aufgeschlüsselten OECD-Daten (taxes on income, on goods and services, payroll, usw.) für 1993? für 1994?
4. Wie hoch werden die Abgabenquoten (Steuerquote i.e.S., Abgabenquote incl. SVB) 1995 in Österreich sein, und zwar (a) auf Basis Gesetzeslage Ende 1994 und (b) auf Basis der derzeit geplanten Steuererhöhungen (Mineralölsteuer und neue Kommunalabgabe)?